

CINQUIÈME GÉNÉRATION

ISRAËL GILBERT DIT COMTOIS

Israël naquit à St-Cuthbert, le 27 Septembre 1822, et le 5 Octobre 1847, il épousa Cléopée Sylvestre, fille de Pierre Sylvestre et de Marie-Louise Tranchemontagne. Cléopée naquit, à St-Barthélemy, le 17 Aout 1830. Israël mourût à St-Barthélemy, l'année 1895.

Avant de mourir, il eût la satisfaction de voir tous ses enfants en position. Trois de ses garçons : Louis, Gaspard et Raoul, étaient cultivateurs à St-Barthélemy; aujourd'hui Louis a sa propriété à Compton. Zoël qui est médecin, professait dans le temps à St-Paul-l'Érmitte, aujourd'hui il pratique à Montréal. Téléphore, employé civil, demeurait à Montréal. Romulus était alors étudiant en théologie et professeur au Collège Joliette, il est actuellement vicaire à Ste-Brigide, Montréal. Flore, l'aînée de ses enfants, mariée à l'avocat Sarrasin demeurait à Montréal, aujourd'hui elle demeure à Louiseville. Alphonsine, qui était décédée depuis 1887, avait demeuré à Berthier, après son mariage, durant six ans. Cordélie, mariée à Elie Bibeau, maître-sellier, demeurait à St-Barthélemy. Eveline, mariée depuis peu, au docteur Michaud, résidait à St-Cyrille de Wendover.

Le plus jeune de ses enfants, Raoul, hérita de ses biens, et demeure à la maison paternelle. La terre qu'il lui céda était la propriété d'un ancêtre, Antoine Comtois, époux de Rosalie Lupien, qui en avait acquis la possession, en 1803.

Durant sa vie, il occupa des postes de confiance et d'honneur ; on peut signaler, entre-autres, sa nomination de Juge-de-paix et celle de marguillier.